

Prensa Obrera

POR UN PARTIDO OBRERO

Miércoles 12 de diciembre de 2001
Año XIX • Nº 733 • \$ 1,50

<http://www.po.org.ar>
E-mail: prensaobrero@po.org.ar



LIBERTAD A ALI, CASTELLS Y TODOS LOS COMPAÑEROS

PARA EL PUEBLO HAY UNA SALIDA

QUE LA PAGUEN LOS BANQUEROS

No hay ninguna razón para que millones de argentinos pierdan sus pequeños ahorros.

Tampoco hay razón para que la crisis económica acabe con los magros salarios por la vía de una devaluación.

Menos motivo existe para que millones de trabajadores se incorporen al ejército de los cuatro millones de desocupados como una consecuencia de los despidos y de los cierres de empresas.

No hay motivos ni razones, porque hay medios para evitarlo.

Simplemente, haciendo que el derrumbe financiero lo paguen los banqueros.

Porque la única cuestión real es quién paga la crisis, si el laborante o el capitalista que busca beneficiarse con una nueva confiscación.

Los banqueros ya se llevaron, desde enero, 20.000 millones de dólares. Los banqueros, industriales y latifundistas argentinos tienen 150.000 millones de dólares depositados o invertidos financieramente en el exterior.

Tienen que pagar ellos, porque además son los que han gobernado la Argentina desde siempre. Son los responsables.

Esto significa dejarles de pagar la deuda externa y nacionalizar, claro que sin indemnización, los bancos y las AFJP. La estatización no debe ser para salvar a los banqueros, como hacen De la Rúa-Cavallo,

sino para proteger a los pequeños ahorristas y a los trabajadores. Para proteger las jubilaciones futuras.

Significa también decretar la libre disponibilidad inmediata de todos los depósitos inferiores a 100.000 pesos y el congelamiento de los superiores a esa suma.

Los depósitos millonarios deben ser investigados.

Significa estatizar toda fábrica que despida o cierre, y ponerla en marcha bajo la dirección de los trabajadores.

Significa establecer un salario mínimo de 600 pesos, por una jornada de ocho horas, y un seguro al

desocupado de 500 pesos.

Como se ve, hay una salida. No es cierto que no la haya.

Claro que esta salida plantea una cuestión de poder.

Con ellos, no hay salida.

Por eso hay que echar a De la Rúa-Cavallo y elegir una Asamblea Constituyente que gobierne en la Nación y en las provincias.

Porque está claro que los gobernadores y el Congreso y las legislaturas han fracasado de cara al derrumbe de su propio régimen.

Demos una dirección cierta al espíritu de rebelión que está creciendo día a día en el pueblo argentino.

**FUERA
DE LA RUA-CAVALLO
ASAMBLEA
CONSTITUYENTE**

**GRAN FIESTA
POPULAR** DOMINGO **16**
DICIEMBRE

Todos al
PICNIC
PARQUE PEREYRA IRAOLA

PARTIDO OBRERO





EL PARTIDO OBRERO A LA SITUACION

Jorge Altamira

La Argentina está alcanzando el punto más alto de descomposición de un régimen capitalista: la declaración formal de bancarrota. La tendencia a la disolución de las relaciones sociales se pone de manifiesto en la intervención del Estado para detener la quiebra del sistema bancario y en el atentado a la propiedad de millones de ahorristas, pequeños capitalistas y grandes capitalistas mediante el congelamiento de sus depósitos. Cavallo ha reconocido lo que *Prensa Obrera* había señalado antes que él: que la Argentina había entrado en convocatoria o concurso de acreedores. El Estado ha declarado una suspensión parcial de los contratos que regulan las relaciones de propiedad. La expresión más desarrollada de esta quiebra es la ruptura de la unidad monetaria, no solamente por los bonos que proliferan sin medida, sino también por los varios tipos de cambio que registra el peso en el mercado y por el bloqueo parcial de su uso. Donde el comentarista de turno ve problemas aislados unos de otros, como la "sobreevaluación del peso", o el "déficit fiscal", o "el peso de la deuda externa", o la "recesión", no hablemos ya de "las exigencias del FMI", todos contrapuestos entre sí, lo que existe es una realidad única, integrada por medio de contradicciones, de quiebra de una determinada forma de la organización social —el capitalismo.

El principal factor de contención de este

proceso de disolución social, o sea, su límite más importante, está constituido por el poder de la economía mundial. A partir de los recursos del capital internacional se podría recomponer el cuadro capitalista interno, porque la crisis mundial no ha llegado todavía al extremo de la Argentina. En el corto plazo, sin embargo, el capital internacional es un acelerador de la descomposición nacional. El capital financiero reclama su derecho de acreedor privilegiado a la hora del pago de la deuda externa, para lo cual el gobierno ha reducido los salarios y las jubilaciones, los aportes a las provincias y a los sistemas de salud y educación, y ahora ha secuestrado los depósitos en dólares y las reservas encargadas de respaldar la moneda. Incluso cuando se declare formalmente el "default" y se establezca una quita sobre el total de la deuda externa, los acreedores internacionales reclamarán la prioridad de cobro sobre todo el resto de los acreedores del Estado. El papel disolvente del capital internacional se puede ver en la decisión del FMI de suspender el desembolso de los créditos otorgados a la Argentina, luego de que Cavallo estableciera la reglamentación estatal de la economía. En el cuadro actual, el capital internacional no puede venir en socorro de las relaciones capitalistas, porque corre el riesgo de perder los fondos que aporte para ello. No en vano Cavallo ha esgrimido la posibilidad de aplicar una quita (sea al capital o a los intereses) de los préstamos otorgados por los propios organismos internacionales —que suman unos 45.000 millones de dólares (y que hasta ahora habían sido excluidos de todas

las propuestas de "canjes"). Rusia, luego de la crisis de 1998, logró una quita de los acreedores privados del orden del 35%, pero nada de los organismos internacionales. La crisis argentina, precisamente, tiene su origen inmediato en la crisis asiática de 1997, en la rusa del '98, en la crisis parcial norteamericana (quiebra del LTCM) y en la brasileña de principios del '99, que provocaron (aunque ya ellas habían sido víctimas) un gigantesco reflujo de capitales de los "mercados emergentes", dejando sin financiación el pago de la deuda externa argentina. Es decir que la crisis nacional que depende del socorro internacional, tuvo su detonante en la crisis capitalista internacional.

En la crisis presente, el Tesoro norteamericano ha impulsado el "default" de Argentina, para provocar una reestructuración de la deuda que perjudique a los bancos rivales de los norteamericanos y abra a éstos nuevas posibilidades de especulación. Se trata de una posición internacional que el Tesoro impulsa también para Japón y Europa. En el cuadro de una crisis mundial, el capital norteamericano exige la limpieza de sus rivales por medio de una lucha que involucra a los Estados.

El concurso o convocatoria de acreedores es cualquier cosa menos un procedimiento "ordenado"; para pagar la deuda Cavallo bajó, primero, salarios y gastos corrientes, y luego secuestró los depósitos, pero después tuvo que confiscar la plata de las AFJP para poder pagar los gastos de gobierno, y ahora amenaza con no pagar los aguinaldos para poder seguir con el pago de la deuda externa

sin el socorro del FMI. Lo último que dijo es que dejará de pagar los servicios de la deuda para poder hacer frente a los salarios del Estado. En el proceso está liquidando las reservas monetarias; Broda acaba de revelar que una vez que se descuentan los títulos en poder del Banco Central y las reservas propias de los bancos, la reserva oficial no llega a los cinco mil millones de dólares, contra una circulación primaria de 13.000 millones de pesos. ¡El ajuste entre una y la otra requeriría un dólar a 2,60 pesos!

Naturalmente, están los que dicen que las crisis capitalistas son intervalos en el proceso de su incesante reestructuración. Hay que convenir, sin embargo, que esas crisis, al plantear la necesidad de una reestructuración de envergadura, colocan a las masas ante la posibilidad y el desafío de intervenir sobre su desenlace, es decir hacia una reestructuración socialista. Por otro lado, cada crisis es mayor que la precedente, y no sólo objetivamente sino también en el "imaginario" argentino, la actual es mucho más grave que la hiperinflación del '89-'91.

El proceso político

En la izquierda hay quienes niegan la existencia de una crisis de poder, sin ver que ella es la expresión de mucho más que eso —una descomposición de las propias relaciones sociales capitalistas. Es del todo natural que en ausencia de una teoría de la tendencia del capitalismo hacia su autodestrucción, no exista una comprensión de la tendencia a la quie-

La prensa como constructora del partido

LA PRENSA, CON DEBATE ENTRA

La finalidad de este artículo es transmitir una experiencia en torno a las dificultades que se nos presentaron en la colocación de la prensa y cómo supimos superarlas.

Caracterizando a la misma como el medio por el cual podemos profundizar nuestra posición frente a la crisis de poder actual y desarrollar, en consecuencia, nuestra salida de llamar a una Asamblea Constituyente, y teniendo en cuenta que precisamente el debate actual gira en torno a la salida, creemos que existe la urgente necesidad de que nuestro periódico, con su análisis y caracterización, se introduzca en las filas proletarias y de esta manera desarrollar la conciencia de los trabajadores hacia una salida revolucionaria. Es cierto lo que plantea el último Boletín Interno en cuanto a que el gran problema es colocar a la prensa en el centro de la actividad, y desde ese ángulo es que el círculo de Benavidez viene discutiendo cómo llegar a ese objetivo.

El primer paso que dimos fue nombrar a un responsable de prensa que se encargue de colocar el punto en cada una de las reuniones, para discutir sistemáticamente su pasaje y ejercer un seguimiento. A partir del requerimiento de informes, se desprendió que existía una falta de lectura del periódico y a la vez muchas dudas en torno al editorial, lo cual limitaba el debate con otros compañeros, ergo, su colocación.

Fue entonces que comenzamos a leer el editorial en cada reunión, generando un debate. Desde allí los compañeros pegaron un salto en la venta del periódico, incluso las si-

guientes reuniones se vieron ampliadas en concurrencia ya que, debido a la discusión con los contactos del barrio a través de la prensa como herramienta fundamental de debate, logramos cuasi-incorporar nuevos compañeros a nuestras filas.

Este es el punto por el cual la difusión de la prensa se convierte en una finalidad estratégica de construcción del partido. A estos nuevos compañeros se les propuso que difundieran la prensa a sus vecinos, familiares, etc. y así lo hicieron. Actualmente, aunque no estén aún incorporados, son vendedores y difusores de *Prensa Obrera*.

A su vez, se adoptó el criterio de que en todas las actividades, cada compañero debía llevar una cantidad de prensas consigo, y ofrecerlas al mismo tiempo que se lo invitaba a algún lugar; fue una de las formas que nos permitieron ampliar nuestro padrón de venta en mano.

Es para destacar la actitud de un compañero nuevo que, poniendo en práctica el debate desarrollado en el círculo, lleva y difunde *Prensa Obrera* entre sus compañeros de trabajo.

La posibilidad que se nos presenta ahora para desarrollarnos como un partido de masas es excepcional; aprovecharla significa estar a la altura de los acontecimientos. Por ello, hay que salir a las calles realizando piqueteos en la vía pública, agitando con nuestras consignas mediante sonido, etc. Es importante que se vote en los círculos la realización de piqueteos semanales en lugares transitados de la zona.

APOYE LA COLECTA FINANCIERA NACIONAL DE FIN DE AÑO DEL PO

Colecta Financiera de Fin de año **2001**

PARTIDO OBRERO

Fuera los gobiernos fondomonetaristas.
Asamblea Constituyente en la Nación, las provincias y los municipios



BONO \$

Recibido por (Firma y aclaración)

N°

Para terminar, creemos que el mejor método para superar los problemas en torno de la venta del periódico es tener un seguimiento, balances, informes, etc. Hay que tener en cuenta que esto no es sólo un problema de cupos, sino una cuestión política; que si no se discute en los círculos cuáles son los problemas en torno de la colocación, es imposible superarlos. Es sencillo,

pero hay que empezar a implementarlo. ¡Adelante compañeros!

¡Por un gran Partido Obrero!

¡Y por una gran difusión de quien es nuestro primer militante!

María, responsable de prensa del círculo de Benavidez

FRENTE ACTUAL

bra de los regímenes políticos existentes y del Estado, y de la capacidad para analizar sus distintas etapas.

El inusitado protagonismo político de Cavallo es una expresión muy clara de la anulación del conjunto de los poderes del Estado. A la hora de poner bajo secuestro al sistema bancario, el Parlamento, los gobernadores, el Poder Judicial y hasta De la Rúa y el gabinete funcionaron como un cero a la izquierda. Dentro de los límites del régimen constitucional, la crisis ha puesto a Cavallo como el único árbitro de la situación. Incluso su propio equipo de la Fundación Mediterránea se ha ido apartando del gabinete. De la Rúa teme que si despidió a Cavallo, él mismo sería echado de la Presidencia. Pero fuera de la explotación del vacío que genera la impotencia de los políticos y de los otros poderes del Estado, el poder de Cavallo no está asentado en nada. La desusada proyección de Cavallo constituye la antesala de una completa disolución política.

El desusado protagonismo de los gobernadores es también una expresión del estadio anterior al derrumbe político, porque refleja la licuación del poder central. Pero los gobernadores fracasaron en su primera tentativa de dictar una salida política cuando renunciaron a la Marcha Federal que debía encarnar el rechazo de los acuerdos fiscales con las provincias; prefirieron el camino más cómodo de la "pataconización" de sus distritos. El resultado es que, en Chaco, el "quebracho" ya se está cotizando con un descuento del 45%. La capacidad real de los gobernadores es directamente proporcional a la cotización de las monedas provinciales.

La otra alternativa política, el Congreso, ha sido incapaz de autoconvocarse al término de las sesiones ordinarias, dejando la iniciativa de una salida parlamentaria en manos de De la Rúa y su clique. El justicialismo y el Frepaso, a instancias de la Iglesia, han repetido que defienden la terminación del mandato presidencial; en la misma posición están el ARI y el Polo Social. Se dice que incluso el FMI decidió recibir a Cavallo el fin de semana pasado por temor a que una negativa hiciera caer a De la Rúa. Pero aunque el Parlamento rehuya intervenir en la crisis, deberá hacerlo para considerar el presupuesto o para tolerar que salga por decreto.

Los vaivenes que han tenido las propuestas de "concertación" traducen muy bien la división de la clase capitalista. La crisis que los obliga a entenderse, imposibilita que se pongan de acuerdo. El resultado es que, bajo la presión de los acontecimientos, sólo podrían armar "pactos de urgencia". No se puede descartar un gobierno electo por los gobernadores o por el Congreso, pero lo que es seguro es que sólo podrá jugar el papel de parentesis entre dos etapas.

Hay gente, incluso en las direcciones de izquierda, que "teme" que "vuelva" el peronismo. ¿Pero se han dado cuenta de que la "gloria" electoral de Duhalde duró un cuarto de hora; que De la Sota naufraga como consecuencia de la crisis en su propia provincia; y que el primer plano lo ocupan los Rodríguez Saa o Romero, que representan a provincias sin peso en el escenario nacional? En los últimos días han cerrado filas con la Iglesia en la preservación del dúo De la Rúa-Cavallo. El peronismo no es un factor independiente fren-

te a la crisis; al contrario, está en su ojo. A medida que ella se desenvuelva, las tendencias centrifugas se harán más fuertes.

La crisis política también ha puesto por momentos en el primer plano la acelerada descomposición de los gobiernos y situaciones provinciales. La crisis en las provincias es calamitosa y el FMI todavía pretende salvar a la banca internacional ajustando a las provincias. En dos de ellas, sin embargo, la crisis política ha adquirido características especiales: Neuquén y Córdoba. Esto ha sido así como resultado de un declive económico impresionante (Córdoba) y de una gran irrupción popular. En Córdoba, donde De la Sota pretendía haber encontrado la fórmula de la salvación, la debacle bancaria y del Estado ha venido a completar un derrumbe industrial impresionante (Fiat Torino acaba de declarar un estado de pre-quebra internacional y la decidido cerrar 18 filiales extranjeras, entre ellas Córdoba). Una parte de las masas ya está protagonizando movilizaciones cuya envergadura remite al Cordobazo. Neuquén, por su lado, va por el camino de una huelga general que, mediante la intervención de los obreros de Zanón y del sindicato ceramista, ha hecho pie en la industria. Hay una tendencia a la ocupación de fábricas y el reclamo de la estatización de las que cierran o despidan se va haciendo popular.

En estas condiciones, la rebelión popular y la crisis en las provincias se perfilan como los detonantes de una próxima etapa.

Las etapas de la crisis

La amenaza de paro de La Fraternidad, el miércoles 5, puso al desnudo un momento crucial de la crisis, porque obligó a Cavallo, ante el reclamo de que se libere el pago de sueldos, a aumentar a mil pesos la posibilidad de retiro de dinero. Por primera vez, el régimen se vio obligado a retroceder de apuro ante una presión directa de la clase obrera. Tomó una forma más definida, en consecuencia, la tendencia forzada del gobierno a arbitrar, no ya entre las distintas fracciones capitalistas, sino entre el capital y las masas. En el proceso de las grandes crisis, tales síntomas tipifican situaciones pre-revolucionarias.

Otro fenómeno importante es el movimiento popular que se sintió impulsado por la toma de Zanón, independientemente del papel fundamental que jugó en esto la lucha de los estatales y docentes de Neuquén. Es que un cuadro de despidos y cierres de empresas puede dar lugar a la tendencia a ocuparlas, como precisamente ocurrió con el edificio Costanera de Telecom o, poco después, con el de Azcuénaga al 200, de Telefónica. La importancia de las ocupaciones de empresas puede acrecentarse como resultado de la desorganización económica que acompañaría a una devaluación, quita, "default" o dolarización.

También hay que destacar las marchas cada vez más masivas en Córdoba, porque pueden señalar el comienzo de demostraciones políticas de masas. Esto ocurrirá inevitablemente si la agitación alcanza un carácter de conjunto y no solamente es impulsada por reivindicaciones sindicales. Para ello hay que involucrar a todas las clases sociales y mostrar que la salida pasa por confiscar a los confiscadores.

Como en toda gran crisis, el Estado busca

asociar a la burocracia de los sindicatos, y esto quedó de manifiesto con el fracaso del ministro Bullrich. La burocracia es ahora llamada a la "concertación". Pero es precisamente cuando se produce este llamado que la burocracia entra en conflicto, claro que parcial, con sus aliados patronales. Es lo que ocurre entre Moyano y la UIA, de un lado, y entre la CTA y los bancos del Frenapo, del otro. La UIA acepta una tregua a partir de las medidas que aceptan pagar impuestos y hasta deudas bancarias con títulos desvalorizados, algo que Cavallo anularía ahora al regresar de su reunión de urgencia con el FMI. Credicoop, por su lado, también se acercó a Cavallo cuando éste le frenó la salida de depósitos con el congelamiento. Pero ni la CGT ni la CTA han renunciado al "frente nacional" con la patronal devaluacionista, a la cual pinta de "capital productivo", cuando en realidad ha invertido todos sus beneficios industriales en la especulación financiera, en las privatizaciones y en la fuga de capitales. El mantenimiento de la "consulta popular", en medio de crecientes movilizaciones huelguísticas, y la alianza con Ibarra, Kirchner, etc., reafirma la función de la burocracia cristiana-centroizquierdista de la CTA como defensora del orden capitalista. No en vano se ha opuesto como fiera a la convocatoria de la Tercera Asamblea Piquetera. De cualquier manera, la burocracia de los sindicatos seguirá pegada a la patronal nativa devaluacionista hasta tanto la movilización obrera no la obligue a jugar un rol más independiente como último recurso de contención social. Pero el desarrollo de esa movilización exigirá que los paros aislados de contención de la burocracia, sean superados por la huelga indefinida, los comités de huelga, los piquetes, las ocupaciones de empresas y un Congreso de bases de la clase obrera y los desocupados.

De aquí en más la crisis puede llevar a distintas combinaciones gubernamentales (coalición); un gabinete pactado con las principales provincias; un gobierno transitorio elegido por el Congreso. La posibilidad de una seguidilla de gobiernos cada vez más débiles no puede descartarse, toda vez que su función es permitir que la crisis económica siga su curso y haga su trabajo de expropiación económica, preparando así la emergencia de un gobierno fuerte en el futuro. La Argentina vivió un período de estas características entre la caída de Frondizi (1962) y la asunción de Onganía (1966), y entre la caída de éste (1970) y el golpe de 1976. Así como la segunda experiencia fue inmensamente más convulsiva que la primera, la que pueda iniciar la crisis actual será aún más catastrófica.

El sujeto político

La perspectiva de una Asamblea Constituyente que se haga cargo del gobierno e inaugure un régimen deliberativo y ejecutivo, está condicionada, de un lado, al agotamiento de las tentativas "concertacionistas" o de gobierno parlamentario, y del otro lado al desarrollo de la lucha de las masas. Aunque un gobierno constituyente todavía significa un régimen de democracia formal, quiebra uno de los principales instrumentos de dominación de la burguesía: la división de poderes que paraliza la intervención popular, y la subordinación de la soberanía del pueblo a las prescripciones de la Constitución. Cuando todos los partidos patronales y el Congreso le escapan a la función de gobernar, porque temen las consecuencias de sacarle esa función a la clique de turno que seleccionan el Consejo Empresario, la UIA, ABA y la Sociedad Rural, la reivindicación de una Constituyente soberana da un impulso revolucionario a la crisis y orienta a las masas con referencia a la situación política concreta. La función de

esta consigna es acercar a los explotados, a través de su propia experiencia (y por experiencia debe entenderse un proceso de comprensión del conjunto de la crisis y del papel de todas las clases y partidos), a la convicción de que es necesario un gobierno de trabajadores y a la conciencia de su organización.

La crisis plantea la cuestión por excelencia de la lucha de clases, o sea, la expropiación del proletariado (y en forma parcial de otras clases) por parte del gran capital. La solución a la crisis pasa siempre o por la reafirmación y agudización de la expropiación social en curso, o por la expropiación de los expropiadores. Ya se escuchan expresiones callejeras que se refieren a "quién paga la crisis". De esto se trata, y esto es lo que los socialistas debemos poner de manifiesto. El desconocimiento de la deuda externa; la nacionalización, sin indemnización, de la banca y las AFJP; la defensa de los pequeños ahorristas y la incautación de los grandes especuladores; el aumento del salario y el seguro al desocupado; la apertura de los libros de los capitalistas y el control obrero de la producción; estas medidas son el punto de partida para salir de la catástrofe. El punto de partida para, mediante la planificación orientada por un régimen de trabajadores, proceder a una reestructuración social sobre nuevas bases.

Por mínima que sea la atención que se le preste a la presente crisis tomada en su conjunto, es claro que no podría, no ya ser resuelta, sino siquiera encarada, sin un programa, sin estrategia y sin una organización militante y de lucha fundada en ese programa y estrategia. En una crisis de fondo, el apoliticismo, el apartidismo y el movimientismo tienden fatalmente a ser contrarrevolucionarios, porque marcan el camino, no de la organización sino de la desorganización, no el camino de una estrategia única sino del falso pluralismo, que es paralizante. Parece lógico que semejantes planteos acompañen a un proceso de disolución política del régimen burgués, porque este proceso da la impresión de cuestionar a la política y a los partidos en general o en abstracto. La exposición más tonta de la crisis es la que habla de una "crisis de representación". No en vano los que la sostienen nunca se postulan como representantes. El votoblanquismo es una expresión de movimientismo; no en vano sirvió en las últimas elecciones a la proliferación de los candidatos advenedizos, como Carrió, Farinello o Zamora, y varios otros...

La unidad de la izquierda puede ser un gran factor de avances parciales, tanto políticos como de lucha práctica, que no deben ser menospreciados para nada en una crisis de proporciones históricas. Los límites de esta unidad, sin embargo, los demuestra el Partido Comunista, que se encuentra aliado a la Alianza porteña y al peronismo de Kirchner, en el Frenapo, junto a toda la patronal devaluacionista, y en la maniobra distraccionista de la "consulta popular". Una unidad política en tales condiciones es un factor de confusión brutal.

La catástrofe en la que culmina la experiencia iniciada en el '89 desde el punto de vista capitalista, y la crisis política en la que desemboca la experiencia de gobierno del peronismo, del radicalismo y del frepasmismo "progre", confirman todas las caracterizaciones y políticas del Partido Obrero, que precisamente ha progresado entre las masas más explotadas como consecuencia de estos planteos. El Partido Obrero se destaca hoy por su caracterización de conjunto de la presente crisis y por exponer una orientación política sistemática frente a la crisis de poder. El desarrollo teórico y práctico del Partido Obrero es también consecuencia del proceso de la crisis capitalista, como una manifestación conciente de su tendencia elemental a la disolución.



FUERA DE LA RUA-CAVALLO POR UNA ASAMBLEA POPULAR CONSTITUYENTE

Salta: Gran asamblea del Polo Obrero del NOA

Daniel Blanco

Más de 150 trabajadores ocupados y desocupados participaron en el primer plenario del Polo Obrero del NOA, realizado en el Centro Argentino de Socorro Mutuo de la ciudad de Salta.

De Catamarca vinieron representantes de las comisiones de desocupados de los barrios Las Vías (Valle Viejo) y Alem (Capital).

De Tucumán, se hizo presente una importante delegación de las comisiones de desocupados de Monteros, San Pablo, Taff Viejo, el delegado general de la fábrica Panam e integrantes del cuerpo de delegados de los desocupados de la Uocra.

Del Norte de Salta, encabezados por Pepe Barraza, se hizo presente una delegación de mucamas y enfermeras del Hospital de Tartagal, trabajadores de Petrocom, de la Coordinadora Departamental de Desocupados y de la Juventud Estudiantil de Mosconi.

De la capital salteña participaron numerosos trabajadores de vecinales y comisiones de desocupados de varios barrios, trabajadores despedidos de Edesa y docentes agrupados en Tribuna y la Lista Rosa.

Originalmente, este plenario interregional había sido convocado conjuntamente con la CCC y otras tendencias del movimiento piquetero, como parte de las resoluciones de la Segunda Asamblea Nacional Piquetera. Pero a último momento, aduciendo razones organizativas y de oportunidad, la CCC decidió posponer la fecha.

El informe central estuvo a cargo de Claudio Del Plá y luego hubo un informe provincial de cada uno de los compañeros que

presidió la delegación. El debate posterior dio lugar a numerosas intervenciones y a experiencias de lucha. En el transcurso del plenario intervinieron Marcelo Saravia (concejal del PO en Salta capital) y Pablo López (diputado provincial del PO en Salta), que rindieron cuenta del trabajo que la bancada está realizando en la organización de los barrios salteños y en los proyectos de ley y ordenanzas que se planteaban frente a diversos problemas (desocupación, corte de servicios por imposibilidad de pago, etc.) que los trabajadores presentes habían denunciado en sus intervenciones. Daniel Blanco, en nombre de la dirección nacional del PO, llevó su saludo y profundizó en el análisis de la situación política en curso y en las propuestas. Se leyeron varias adhesiones y saludos, entre ellos el de la CCC de Salta.

REBELION EN LA PROVINCIA

Neuquén: Una huelga general de importancia nacional



Christian Rath

Al momento de cerrar esta edición, en las reparticiones estatales se está votando la huelga por tiempo indeterminado contra el pago de salarios con Lecop. La misma propuesta está siendo considerada por trabajadores docentes (Aten) (que, de todos modos, han votado la huelga hasta el fin del ciclo lectivo, esta semana, y la no toma de exámenes), los judiciales y los legislativos. La decisión de marchar a la huelga indefinida reemplaza la modalidad de paros parciales que se fueron renovando constantemente desde el 22 de noviembre.

El viernes 7, más de 7.000 trabajadores de todos estos gremios, junto a los obreros ceramistas de Zanon y el movimiento de los desocupados, volvieron a marchar por las calles de la ciudad capital contra las Lecop y por la estatización de Zanon. En la primera semana de diciembre, el gobernador Sobisch (MPN), lanzó un ultimátum para imponer el pago del 50% de los salarios en Lecop. El gobierno provincial montó a continuación una ofensiva de provocaciones, represión y acoso judicial, que fue sepultada por una gran movilización y por el odio popular que provocó la acción de los "grupos especiales" de la policía provincial.

En las puertas de la Legislatura se halla instalada una carpa desde el 22 de noviembre, para impedir que se apruebe la ley que consagraría el pago en letras y, mucho más que eso, el acuerdo de la provincia con la Nación, que rebaja la coparticipación y las regalías en un 13%. La Alianza ha presentado un proyecto propio que solo disiente en la proporción de los salarios a ser abonados con Lecop y que fue rápidamente repudiado por las asambleas de base.

Qué hacer

Los trabajadores en huelga constituyen más del 50% de la mano de obra activa en la provincia. El gobierno provincial se sostiene en un precario arco político constituido por los partidos patronales y la dirección colaboracionista de la CGT, donde revisten tres gremios claves en la provincia: construcción, petroleros y empleados de comercio (supermercados). Es necesario, entonces, organizar piquetes de trabajadores que impulsen asambleas en cada lugar de trabajo de esos gremios.

Para organizar la huelga indefinida a fondo, a esta escala, se necesita una dirección amplia de la lucha, o sea un plenario común de delegados de todos los gremios en huelga y de todas las representaciones que se vayan sumando; es decir, un Comité de Huelga de la provincia, incluidas las organizaciones de desocupados. La huelga, además del no pago en Lecop, debe enfrentar la amenaza de Sobisch: "Cobran el resto en Lecop o no cobran". Esto plantea la ocupación de las Direcciones de Rentas y de las sedes de AFIP, para elegir comités de trabajadores que tomen a su cargo el control de la recaudación, garantizando el pago de todos los salarios hasta 1.000 pesos y los insumos básicos en pesos (los hospitales están dejando de funcionar por la falta de elementos). Los banqueros acreedores de la provincia se cobran en forma directa de la coparticipación, los servicios e intereses por sus deudas usurarias.

Neuquén es una provincia rica, dominada por la "patrias" "financiera", "petrolera" (que ha recibido una enorme exención impositiva hace poco tiempo) y "contratista". Al finalizar el año, Sobisch habrá recibido 417 millones de dólares sólo en regalías hidrocarburíferas.

En Neuquén se plantea también el reclamo de que se vayan Sobisch y su Legislatura, y se convoque a una Asamblea Constituyente Soberana.

ZANON: Ocupemos toda fábrica que despida o cierre

El sábado se realizó en Centenario (donde reside el 70% de los obreros de Zanon) un Acto-Peña que contó con la presencia de numerosos vecinos y de delegaciones de los partidos de izquierda, donde se recaudaron víveres para las familias más necesitadas.

A pesar de los fallos judiciales a su favor, los obreros aún no tienen la orden para proceder a la venta del stock, para cobrarse los salarios adeudados.

La Comisión Directiva informó que desde el mismo lunes se iba a encargar, bajo un veedor judicial, de comenzar las ventas de ese stock.

También cunde la idea de instalar una carpa frente a Casa de Gobierno.

Un debate trunco

En el Encuentro Nacional del 2 de diciembre, el Polo Obrero propuso que ATE, Aten y otras organizaciones concreten la realización de una Asamblea Piquetera Regional y con esto organizar la huelga general, que ya está en desarrollo (ver aparte).

El planteo ha tenido un importante eco en el activismo de Zanon y de los desocupados.

La empresa pretende despedir, tercerizar sectores y reabrir con otros "costos laborales" y las condiciones de trabajo. Por supuesto, asediando un golpe a la organización gremial.

Pero después de más de 70 días de lock-out la situación de Zanon se comienza a extender a otras empresas ceramistas e industrias de peso: caen las inversiones y los puestos de trabajo en los hidrocarburos; cierran y quiebran galpones de empaque; más de 10.000 puestos de trabajo ha perdido el sector de empleados de comercio en el último tiempo. Sobisch ha anunciado el despido de centenares de contratados y pretende enviar a los desocupados de los "planes" a trabajar a las chacras en la recolección de la cosecha.

Se debate la necesidad de aplastar el lock-out patronal y la impotencia de la Justicia, retomando el camino de la puesta en marcha de la planta, nuevamente, a cargo de los propios trabajadores. Esta iniciativa fortalece la posibilidad de la convocatoria a la Asamblea Piquetera y la generalización de la ocupación de toda empresa que despida o cierre.

Corresponsal

"POR UNA NAVIDAD 5 de diciembre nacional"

Miles de desocupados y trabajadores convocados por el Polo Obrero y un conjunto de organizaciones convocantes: "Ganaremos la batalla de nuestras reivindicaciones sociales y los Puertos, para dar paso a una nueva etapa de la lucha". Será una gran jornada nacional de lucha piquetera en Villa Mitre, 20 de Junio, Autódromo, Francisco Solano, Finca Independencia, Asunción y Juan Manuel de Rosas, de la capital salteña.

SALTA CAPITAL:

el Polo Obrero está de pie

La jornada nacional de lucha piquetera movilizó compañeros de los barrios Solidaridad, Villa Mitre, 20 de Junio, Autódromo, Francisco Solano, Finca Independencia, Asunción y Juan Manuel de Rosas, de la capital salteña.

En la Municipalidad, el intendente San Millán recibió a un representante por barrio, al diputado Pablo López y al concejal Marcelo Saravia (del Partido Obrero). Allí planteamos la inmediata ejecución de obras públicas a cargo de la Municipalidad, tomando mano de obra desocupada de la zona, para apertura de calles, mayor abastecimiento de agua y alumbrado público; también eximición del pago de los servicios de agua y luz para todos los vecinos que estén desocupados o que cobren menos de 300 pesos. Denunciamos la Municipalidad priorizó los contratos con las empresas privadas, garantizándoles sobrepagos.

En la capital salteña, el Polo Obrero está de pie.

LA CONVOCATORIA

"Impulsamos un inmediato paro activo nacional que incluya a los desocupados y declaramos la vigencia integral, hoy más que nunca, de la Ley de Coparticipación y la necesidad de convocar a una Asamblea Piquetera Nacional y la necesidad de convocar a una Asamblea Piquetera Regional y con esto organizar la huelga general, que ya está en desarrollo (ver aparte).

"Con este objetivo convocamos a un Plenario Nacional el día 5 de diciembre, a las 10 hs, en la Mutual Sentimientos (Federico Lacroze).

- Fuera De la Rúa-Cavallo.
- No al pago de la deuda externa.
- Derogación del ajuste y del déficit cero.
- Reestatización de las privatizadas y de las Alquiladas.
- Prohibición de despidos y reparto de las horas.
- Defensa de las asignaciones familiares y del salario mínimo.
- Libertad a Alf, Castells y desprocesamiento de los dirigentes.

Firman: Polo Obrero de la Ciudad de Buenos Aires y las provincias de Tucumán, Formosa, Neuquén, Salta, Chaco; Movimiento Zona Norte, Chaco; MTD Gleba Chingolo-Remedios de Escalada; MTR (Mar del Plata); MTDO Varela; Cuba La Matanza; MTD El Dorado; UTD Tigre (Provincia de Buenos Aires); Casa del Desocupado de Comodoro Rivadavia; C. (De la Convocatoria a la jornada de lucha nacional).

"SIN HAMBRE NI PRESOS POLÍTICOS. FUERA DE LA RUA-CAVALLO"

5 de diciembre: Una gran jornada al piquetera

Se movilizaron el 5 de diciembre en todo el país, respondiendo a la convocatoria de organizaciones integrantes de la Asamblea Piquetera Nacional. Hubo cortes y manifestaciones en Buenos Aires, Santa Fe, Santa Cruz, Neuquén, Chubut, Catamarca, Tucumán y Mar del Plata. Contenido político claro, definido en el llamamiento realizado por las calles en horas cruciales, concientes de que no hay salida a ningún lado si no echamos a los De la Rúa y los Cavallo, los Ruckauf, los De la Sota y el pueblo a la crisis. Nuestra movilización es un gran piquete por la huelga general...".

La coordinadora piquetera en Tartagal

Cerca de 120 compañeros se concentraron en la Plaza San Martín de Tartagal, en adhesión a la jornada piquetera nacional impulsada por el Polo Obrero y el MTR. Trabajadores de los planes de empleo que se desempeñan en el Hospital de Tartagal, junto a desocupados y obreros de la construcción, escucharon atentamente al dirigente de la CTD, Pepe Barraza, quien destacó la importancia de la participación en las medidas de acción directa cuando se realizan a escala nacional. En ese marco resaltó como un logro trascendente el Congreso de Piqueteros realizado en Tartagal y la participación en el Congreso del NOA, realizado en Salta capital.

"Miles de compañeros se movilizan en contra de las medidas antiobreras de Cavallo-De la Rúa y Romero... Nosotros debemos impulsar la realización urgente de la Tercera Asamblea Piquetera Nacional, sólo así podremos enfrentar a los que quieren eliminar los planes de empleo, a los que gobiernan para los especuladores...". Barraza, finalmente, remarcó la importancia de la lucha por imponer la convocatoria a asambleas populares constituyentes en los municipios, en las provincias y en la nación, para que gobiernen los trabajadores. La CTD de Tartagal se afirma como una organización clasista, con ambición de poder.

Una jornada piquetera en todo Tucumán

La jornada nacional del 5 de diciembre le dio continuidad al plan de lucha piquetero provincial. El Polo Obrero y la CCC realizaron un conjunto de acciones de lucha en toda la provincia; cortamos las rutas en el sur tucumano; en Aguilares y Alberdi ocupamos las plazas; rodeamos el dispensario de Villa Rosario, en San Pablo, para impedir su vaciamiento (montamos una guardia permanente); en Tafí Viejo pusimos una olla popular; y en otras localidades se realizaron jornadas de agitación.

El gobierno de Miranda canceló todas las reuniones previstas con la Comisión Coordinadora Provincial (CCC, Polo Obrero, desocupados de Famaillá), argumentando que no tiene fondos. Hay un agravamiento de los conflictos con los desocupados encuadrados en diversas comisiones tuteladas por punteros del gobierno, que no han cobrado desde octubre y tampoco tienen asegurada la renovación de sus planes de empleo. En la Sanidad, ha comenzado un movimiento de lucha contra los atrasos salariales, al margen de la burocracia y hacia la toma de los hospitales. Al mismo tiempo, existen numerosos conflictos por despidos (Panpack, Ingenio Corona, Caja Popular).

En este cuadro, se impone la convocatoria a una Asamblea Piquetera Provincial.

MILES DE PIQUETEROS OCUPARON EL CENTRO Ciudad de Buenos Aires: "¡Piqueteros, carajo!"



Bajo la consigna "Por una Navidad sin hambre ni presos políticos - Fuera De la Rúa-Cavallo", varios miles de desocupados y trabajadores nos concentramos en el Correo Central y marchamos al Ministerio de Trabajo y de allí a la Bolsa de Comercio, donde se realizó un acto de repudio al gobierno y a su política. Luego marchamos al Ministerio de Desarrollo Social y se culminó en Avenida de Mayo y Perú, ante la sede del Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires.

La multitudinaria columna llevaba a su frente un cartel del "Bloque Piquetero" y era conducida por los dirigentes de las organizaciones convocantes: el Polo Obrero, el Movimiento Teresa Rodríguez, el Cuba, el Caba de Avellaneda, el Coal, la Casa del Pueblo de Capital, la Asam-

blea de Desocupados de Ezeiza y otras organizaciones.

En el Ministerio de Trabajo, en Desarrollo Social y en el Gobierno porteño, delegaciones de las organizaciones piqueteras fueron recibidas por funcionarios a los que se entregaron los reclamos: tres mil planes de empleo, subsidios para familias desocupadas, canasta de Navidad para todos los organismos movilizados, solución de vivienda para villas y barriadas, cese de los desalojos. Aparte de algunas soluciones puntuales que quedaron acordadas, se establecieron reuniones inmediatas en cada sede para resolver los reclamos.

Néstor Pitrola, por el Polo Obrero, y Roberto Martino, por el MTR, se dirigieron a los manifestantes, informando el resultado de las tratati-

vas y coincidiendo en que nada de lo acordado ni lo prometido se concretará sin la lucha de los piqueteros en las calles. Este bloque de organizaciones piqueteras, impulsa la realización de la tercera Asamblea Nacional votada oportunamente.

Delegados e internas de ATE, de los organismos ante los que se instaló la gran columna, bajaron a confraternizar con los manifestantes y a plantear su propia lucha contra los despidos que se están produciendo en el Estado. La marcha piquetera acompañó a las Madres de Plaza de Mayo en su entrada a la plaza, al iniciarse la Marcha de la Resistencia.

Una gran jornada, que colocó a los piqueteros como protagonistas de los explotados, en el epicentro de la crisis nacional.

Córdoba: Gran movilización del Polo Obrero

Más de 300 desocupados organizados en el Polo Obrero marchamos por el centro de la ciudad el miércoles 5.

En los ministerios de Trabajo de la Nación y la Provincia reclamamos por planes de empleo, algunos de ellos referidos a proyectos atrasados y otros a nuevos proyectos. En Provincia reclamamos por los 50 puestos prometidos por el ministro de Gobierno a los compañeros de Villa Los Llanos hace casi un mes.

Los desocupados representaban a unos 15 barrios, en la mayoría de los cuales funcionan centros de desocupados, y en otros se están formando. La movilización del Polo Obrero cordobés, que recibió a su paso sobradas muestras de apoyo popular, fue también un acto político para luchar por una salida obrera: la Asamblea Popular Constituyente. Esto se reflejaba, además, en pancartas y en las consignas que corearon los manifestantes.



CONVOCATORIA

Se rompe la tregua de las burocracias sindicales, nunca, del programa de la Segunda Asamblea de Inmediato el Tercer Congreso Nacional Regional el 22 de diciembre próximo, a partir de la calle 4181, Capital Federal).

... de trabajo sin afectar el salario. ... aginaldo. ... de todos los luchadores."

provincias de Buenos Aires, Córdoba, Santa Cruz y Salta; Movimiento 17 de Julio, Asamblea de Desocupados Ezeiza; MTD Plata, Varela, La Plata, San Martín; MTR-Córdoba; UVO Mar del Plata; Pueblo (Ciudad de Buenos Aires); Coordinadora piquetera del 5 de diciembre)

ESTATALES Y DOCENTES BONAERENSES

Organizar la huelga general activa

Daniel Rapanelli

El inicio, en esta semana, de paros parciales y escalonados en los lugares de trabajo, en diversos gremios estatales bonaerenses enrolados en la CGT y la CTA, es el resultado de una lucha a brazo partido de activistas y delegados contra las direcciones de ambas centrales sindicales.

Este activismo, que pelea por la huelga general, viene ganando la calle en autoconvocatorias y movilizaciones de hospitales, edificios y reparticiones, como en la última "Marcha de los miércoles", a la que asistieron 1.000 compañeros, votada en dos plenarios "calientes" del cuerpo de delegados de ATE. Contrastando con la actitud desmovilizadora de la burocracia, siguen los cortes de calles, las movilizaciones y las asambleas que tienen paralizada a buena parte de la administración pública.

En el camino contrario, las direcciones de UPCN, Salud, Soeme y otros gremios de la CGT ya han dejado trascender que van a levantar los paros escalonados a cambio de un cronograma de pagos íntegros en... patacones y sin recomposición salarial ni restitución de los descuentos.

Tanto la CGT como la CTA aceptan la pataconización compulsiva.

Tribuna Estatal (que integra el Polo Obrero) propone:

- Asambleas por edificio, repartición, hospital, escuela y lugar de trabajo para darle un carácter activo al paro y profundizarlo, incluyendo una acampada de miles frente a la gobernación, y para votar la Asamblea General de Estatales.
- Unir la lucha de los estatales detrás de un

ALMIRANTE BROWN: FUERA DE LA RUA-CAVALLORUCKAUF

Una asamblea multisectorial reunida en el Hospital Meléndez, de Adrogué, en la que participaron 120 compañeros de ATE Sur, Cicop (del propio hospital), MTD de Almirante Brown, Centro de Estudiantes del Ised 41 y docentes de la Lista Verde, con la adhesión del Polo Obrero y la CCC, votó movilizarse durante la asunción de los concejales del distrito bajo las consignas "Por salud, trabajo y educación", "No a la municipalización" y "Fuera De la Rúa-Cavalloruckauf". Ello fue tras un debate en el que el 80 por ciento de los presentes adhirió a las posiciones planteadas por el Polo Obrero.

Raúl Ríos

programa común contra el ajuste provincial y por la derogación de la Ley de Emergencia, por el cobro de la totalidad del salario en pesos, contra la municipalización educativa y por la defensa de la salud pública y contra las privatización del Astillero Río Santiago.

- Elegir en asambleas a delegados y representantes a un Comité de Huelga responsable ante las bases que organice la huelga general activa.

cionales combativas o desde las coordinadoras de escuelas y autoconvocados: ocupaciones de colegios, actos, movilizaciones, asambleas de padres, docentes y estudiantes.

El IV Encuentro abre la perspectiva de resolver un curso de lucha durante el verano, apelando a las ocupaciones de las escuelas, consejos escolares y bancos que preparen la huelga general.

Por un salario básico de 700 pesos. Derogación de la ley de ajuste. Cese del pago de la deuda externa. Por la nacionalización de la banca bajo control obrero. Impedir la reforma del estatuto y el régimen de licencias. Por 20 alumnos por curso. ¡Ninguna cesantía! Por la educación única estatal, obligatoria, gratuita y laica bajo la dirección de los trabajadores, docentes y alumnos.

IV ENCUENTRO PROVINCIAL DE DELEGADOS DE ESCUELAS. 15/12, 10 HORAS. ESCUELA MEDIA N° 6, VIAMONTE 1567, BANFIELD.

cipales, Suteba) y llama a una gran autoconvocatoria de todos los sectores en conflicto para imponer un plan de lucha y la huelga general.

Daniel Sierra

Agresión a una delegada en ATE Capital

Al finalizar un plenario de delegados de ATE Capital, realizado el pasado 6 de diciembre, escuché a una compañera delegada del Hospital de Gastroenterología, Ana Retamoza, pedirle la palabra al secretario general, Pablo Micheli, reclamando que la había solicitado varias veces y no le habían permitido hablar. Entonces, Muñoz, miembro de la Directiva, la agredió verbalmente y la golpeó; se sumaron a este ataque otros delegados del Moyano, entre ellos la delegada Tránsito, hasta ocasionarle heridas cortantes. Pablo Micheli fue capaz de abandonar a una compañera golpeada.

Elisa, delegada Junta Interna ATE, Hospital Garrahan

LA JUVENTUD SE REBELA CONTRA LOS DESPIDOS Y LA PRECARIZACION LABORAL Viva la lucha de los pasantes de Telefónica

Sergio Szulman

El despido de siete pasantes, como parte de cesantías aun mayores, provocó la interrupción del servicio de larga distancia (000 y 19) en los edificios de Telefónica de Talcahuano y Azcuénaga, de Buenos Aires, con la toma de la sala de tráfico del primero, y del edificio completo en el segundo. Los 75 pasantes de ambos edificios, los delegados de Foetra y los trabajadores efectivos resolvieron en asamblea su apoyo a esta lucha.

Los compañeros exigen que se cumpla el acuerdo que establece el paso de pasantes a contratados y la reincorporación de los despedidos. Los pasantes son en realidad trabajadores en negro, muchos con más de 4 años de antigüedad, que son contratados en condiciones inferiores a las del resto de los trabajadores, con la complicidad de la Universidad de Buenos Aires, que actúa —comisión mediante— como una agencia de empleo. Telefónica

ahora intenta despedirlos para contratar pasantes nuevos, con menores sueldos y sin organización gremial.

Los pasantes salen a la lucha justo cuando Foetra Buenos Aires se encuentra movilizada para impedir el despido de más de 400 compañeros de Telecom. Los telefónicos no aceptan el chantaje de "despidos o rebaja salarial" ni tampoco el trabajo en negro precarizado de los pasantes.

El Polo Obrero y la UJS han hecho una gran movilización de apoyo. Redoblemos el esfuerzo por el triunfo de esta lucha.



ROSARIO, 19 DE DICIEMBRE: ACAMPADA Y OLLA POPULAR

LA CGT DE SAN LORENZO CONVOCA

Emilio Blanco

La CGT de San Lorenzo ha convocado a una jornada de lucha de los trabajadores ocupados y desocupados del sur santafesino para el próximo 19 de diciembre, frente a la gobernación de Rosario.

La CGT llama a que "cada movimiento y sector traiga sus propios reclamos. Marchemos hacia un plan de lucha regional y a la preparación de una Asamblea de trabajadores y desocupados de la región y del Tercer Congreso Nacional Piquetero", y levanta este programa de reivindicaciones:

- Fuera De la Rúa-Cavalloruckauf.

- No al pago en bonos. No al pago fraccionado de los salarios.
- Por el mantenimiento y extensión de los planes laborales (Trabajar y otros).
- Por bolsones navideños para todos los desocupados.
- No a la Emergencia Provincial.
- No al ajuste y a la aprobación del Presupuesto 2002. Derogación del déficit cero.
- Defensa de la salud y educación públicas. Defensa de los cargos docentes.
- Contra la represión. Por la libertad de Emilio Ali, Raúl Castells y demás presos por reclamos populares, y desprocesamiento de los luchadores populares procesados.

GRAN MARCHA NACIONAL POR LA CULTURA Ahora, un congreso nacional que vote un plan de lucha

La marcha al Congreso convocada por la Coordinadora de Trabajadores de la Cultura (integrada por más de treinta asociaciones, sindicatos, grupos y movimientos de lucha en defensa de la cultura) fue multitudinaria.

La constitución de esta Coordinadora es un paso indispensable, y planteamos también la necesidad de llamar a un congreso nacional en defensa de la cultura, para discutir un plan de lucha.

Es necesario que los trabajadores de la cultura tomemos en nuestras manos el control del presupuesto, los concursos y las programaciones culturales del Estado para que los funcionarios no usufructúen nuestra lucha en favor propio. Para que nuestra lucha tenga

un mayor alcance, debemos ligarla a las luchas que están librando otros sectores de trabajadores ocupados y desocupados.

Seguimos reclamando las consignas que presidieron la gran movilización del 28 de noviembre: no al ajuste, por el mantenimiento de los presupuestos en cultura para el 2001 y ampliación para el 2002; ningún despido, mantenimiento de todos los puestos de trabajo; cumplimiento de nuestras leyes —de tango, de teatro, de cine, etc.—; trabajo para todos; democratización de las programaciones culturales en espacios oficiales, por medio del llamado a concursos públicos.

Trabajadores de la cultura del Polo Obrero

IV Encuentro provincial de delegados y representantes de escuelas

La concreción del IV Encuentro, convocado por las agrupaciones opositoras y listas que dirigen las seccionales combativas, es una conquista para el vigoroso movimiento de lucha de la docencia bonaerense.

La confiscación de los salarios y la inminencia de la municipalización, de la liquidación del Estatuto y del régimen de licencias, las cesantías de suplentes y las jubilaciones forzadas, encuentran en la dirección celeste de Suteba, que ha resuelto dar por cerrado el año, un aliado sin precedentes.

Por el contrario, en los distritos se desenvuelven todo tipo de iniciativas desde las sec-

José C. Paz: Ocupan el Hospital Mercante

Ante las versiones de que el lunes 10 de diciembre el intendente Ishii se haría cargo del Hospital Mercante —al margen de cualquier derecho institucional— sus trabajadores, en asamblea masiva, decidieron ocuparlo pacíficamente para evitar el ingreso de cualquier representante de la intendencia y reclamar el fin de la avanzada "municipalizadora" (ya hubo despidos masivos del personal tercerizado de la limpieza, enfrentados por la comisión interna y que aún están en conflicto).

En José C. Paz no hay asfalto, no hay alumbrado público, no hay cloacas en la mayoría de nuestros barrios, no hay trabajo para 7 de cada 10 trabajadores de nuestro municipio. Hoy, en nombre de la lucha "contra la corrupción", la patota del intendente Ishii ha lanzado una "apretada" contra el Hospital Mercante con el objetivo de quedarse con su manejo, cuando Ishii no podría garantizar ni los guantes que se usan diariamente.

El Partido Obrero se pone a disposición de los trabajadores del Mercante, denuncia la pasividad de los gremios de General Sarmiento (ATE, Muni-

CONVOCATORIA DE LA UJS ANTE EL CONGRESO DE LA FUBA

El fin de Franja Morada y la lucha por una nueva dirección

Gabriel Solano

Las elecciones universitarias de la UBA han terminado de hundir a la Franja Morada y al Frepaso. Han perdido la mayoría de los centros de estudiantes y de los delegados que deben elegir la nueva dirección de la Fuba.

Ha caído la corriente que dirigió la universidad en las últimas dos décadas. De su auge en la etapa alfonsínista a hoy, la Franja Morada se vino abajo de la misma forma que el gobierno de De la Rúa. Dejó pasar los reiterados ajustes del presupuesto, el arancelamiento creciente de las cursadas, la penetración cada vez más profunda del capital privado. Ya antes de este derrumbe electoral la Franja había rotto con el movimiento estudiantil de la UBA que volteó a López Murphy.

El lugar de la Franja Morada ha sido ocupado por una gama de agrupaciones, que va desde independentistas del tipo Zamora hasta la UJS y el Partido Obrero.

Los independientes

Para los medios de comunicación, en especial los gráficos, la gran novedad en la UBA es el triunfo de agrupaciones independientes. Estas agrupaciones se caracterizan por reivindicar el 'basismo' en oposición a los partidos en general sin importar si éstos son de izquierda o derecha, obreros o defensores del capital. Todos estarían infectados por una especie de pecado original, que es el aparatismo y el verticalismo.

Se trata, por supuesto, de un gran macaneo, que pretende disimular (y, por sobre todo, explotar) la incapacidad para construir una alternativa política. Estas agrupaciones

en general brillaron por su ausencia en las luchas del último período, en los cortes piqueteros y en las asambleas, y cuando aparecieron fue para oponerse a la huelga general y a la movilización. La lucha contra la corrupción, que igualan al 'aparatismo', los ha llevado a plantear posiciones privatistas e incluso a defender la intervención de la justicia en los centros, como es el caso del TNT de Económicas.

Con una ideología de tipo liberal cubierta con cierto barniz de anarquismo "new age", el crecimiento de estas agrupaciones se debe a la onda advenediza que se impuso en las últimas elecciones nacionales, especialmente en la Capital Federal. La falta de programa y de organización, que es lo necesario para superar la parálisis actual, es vista como virtud. Cuando esto sucede, claro, prima el carrerismo y no la lucha comprometida por posiciones políticas.

La izquierda

La izquierda de conjunto ha mejorado sus resultados electorales. Ha conquistado nuevos centros y mejoró sus posiciones en los que ya dirigía. Aquí también se ha manifestado la misma tendencia política que se expresó en las elecciones nacionales, pero la relación de fuerzas entre la distintas tendencias ha sido distinta.

Detrás de "la izquierda" también se esconden diferentes estrategias políticas. Van desde Patria Libre y el PC, socios del Frenapo, pasando por el PCR (saboteó las asambleas interfacultades defendiendo los 'cuerpos orgánicos'). Ni Patria Libre ni el PC son partidarios de echar a De la Rúa-Cavallo, sino que apoyan una acumulación lenta en la CTA que finalmente lleva agua al molino de Carrió y Fariello.

La UJS y el Partido Obrero fue la corriente que más se desarrolló durante el último año. Triunfamos en Psicología, segunda fuerza en Sociales, y tercera fuerza en Económicas y Filosofía superando el 10% de los votos. De conjunto nuestras listas superaron los 10.000 votos.

Por una Fuba de lucha

A fines de diciembre se realizará el Congreso de la Fuba. La oposición tiene en sus manos la mayoría de los delegados para conquistar la dirección de la Federación.

La UJS propone a toda la oposición abrir una deliberación política para sentar la base de una nueva dirección que lleve al movimiento estudiantil al campo de la lucha de los trabajadores para acabar con los gobiernos nacionales y provinciales de la entrega, y por una Asamblea Constituyente libre y soberana.

AJUSTAZO 2002 EN LA CIUDAD DE BUENOS AIRES

Ibarra ya paga en Lecop

Pablo Heller

Ibarra se vio forzado por el derrumbe capitalista a retirar su proyecto de presupuesto. La caída de la recaudación del mes de octubre hizo añicos sus proyecciones. La caída de los ingresos en la Capital fue superior a la nacional: del 18% en octubre y del 11% en setiembre.

En el proyecto retirado, el gobierno porteño había recortado las partidas destinadas a construcciones escolares, al área de salud y asistencia social. En Cultura, la poda abarcaba los gastos en infraestructura e inclusive en personal. A pesar del carácter explosivo de la cuestión habitacional, apenas contemplaba 14 millones de pesos para vivienda. El plan hidráulico destinado a dar solución al flagelo de

las inundaciones fue reemplazado por la construcción de "reservorios", o sea, una salida precaria. Ahora, Ibarra manda una nueva versión que profundiza esta tendencia con podas adicionales del 2 por ciento promedio "en las partidas destinadas a las áreas sociales, como salud, educación y promoción social, entre otras" (BAE, 7/12)

Ibarra había ido más lejos que Cavallo en "dibujar" su proyecto de presupuesto inicial. Llegó a incluir recursos al Incentivo Docente, que será contemplado en el Presupuesto nacional del 2002.

El progresismo porteño ha hecho lo imposible por disimular los alcances de la crisis y por presentar Buenos Aires como una suerte de isla... mientras implementaba el ajuste en las áreas sociales y ejecutaba por debajo de lo

autorizado en el presupuesto ("subejecución") las partidas destinadas a la construcción de viviendas, construcciones escolares y hospitalarias y obras de infraestructura.

El fantasma de la cesación de pagos ha hecho su desembarco en la Capital. En el actual cuadro, el ajuste anunciado no es más que el preludio de nuevos ajustes. La recaudación de noviembre habría caído un 14 por

ciento. La Nación aún sigue sin saldar deudas con la Ciudad en concepto de coparticipación, incentivo docente e institutos terciarios. De todos modos, la administración de Ibarra ya "decidió utilizar 100 millones de Lecop para pagar a los proveedores, entre otras deudas" (idem). De allí a extender el pago en bonos a los propios empleados hay un paso. El siguiente paso será la reducción salarial y el encarecimiento de los impuestos.

La crisis revela los límites insuperables del progresismo. Hay que invertir la fórmula: un plan económico debe tener como punto de partida las necesidades de los trabajadores.

Correo de Prensa Obrera

La vida, en... Patacones

Los contratados del "plan bonaerense" continuamos padeciendo el gran drama de la desocupación, ya que quienes tengan la 'fortuna' de continuar (a partir de octubre) en este "plan de empleo transitorio" (que ya lleva cinco años de vigencia) seguirán cobrando en patacones, agravando aun más nuestra miserable situación de subsistencia. ¡Nadie quiere recibir los patacones de Ruckauf, Cavallo y De la Rúa!

Desde hace ya cuatro meses, el Banco Provincia atiende los sábados solamente a los contratados del "plan bonaerense" (100, 120 y 160 pesos), todo en patacones. Ni siquiera nos dan una moneda para poder subir al colectivo; la gente llega a los bancos como puede... en bicicleta o, por lo general, caminando.

Ningún banco (incluido el Provincia) acepta que paguemos los servicios (luz, agua, gas) en patacones. Las empresas privatizadas (Edesur, Aguas Argentinas, Metrogas) exigen recibo de cobro y documento de identidad junto a las boletas de servicios: el titular debe ser el mismo que figura en el recibo de cobro del "plan"; en caso contrario debe hacerse un cambio de titularidad. Para ello exigen un certificado de domicilio por el cual la comisaría (por ejemplo, la 10ma. de Puente La Noria) cobra la "módica suma" de 6 a 10 pesos. Los supermercados, farmacias, etcétera "no dan

vuelto", lo que significa que hay que pagar con lo justo o, al menos, gastar la mitad (ejemplo: con 50 patacones, gastar 25). Ruckauf no sólo redujo los salarios (de 200 a 120/160 pesos), sino que además nos llevó a la condición de "limosneros sin limosna" porque no tenemos nada.

El 14 de octubre apareció "el gran salvador", el "creador de los planes bonaerenses" por Ingeniero Budge. El PJ, por medio de sus punteros, que manejan gran parte del "plan bonaerense", comenzó a preparar la campaña para el 2003, aprovechando que los votos conseguidos en la última elección fueron, en gran parte, de los contratados del "plan bonaerense". Dicen que de triunfar Duhalde en el 2003, los contratados del "plan" volverían a cobrar 250 pesos.

Si sabemos darnos cuenta que la política de Ruckauf-Cavallo-De la Rúa, y del mismísimo Duhalde es que los planes de trabajo deben desaparecer para poder concretar la política del "deficit cero", algo que hasta ahora no han hecho... porque el "plan bonaerense" fue creado para frenar la organización y la lucha de los desocupados. Por lo tanto, el camino es muy claro, y nos lo están mostrando con su política de hambre y miseria nuestros propios verdugos de siempre: la organización y el impulso a la huelga general por tiempo indeterminado de todos los trabajadores en conjunto, ocupados y desocupados.

Norma - Budge Lomas

LA "ESTRATEGIA URBANA", SIN VERSO "Costumbres que no quiero mencionar"

La Legislatura de la Ciudad debe discutir en los próximos días el "Plan Urbano Ambiental", que los "progresistas" porteños llaman un "proyecto estratégico" para Buenos Aires. Pero los "fines estratégicos" de los gobiernos capitalistas aparecen de verdad en la "letra chica" de los negocios. Eso ocurrió en el curso de la semana pasada, al inaugurarse la nueva terminal de cruceros de lujo en el puerto de Buenos Aires. Según el ministro Lombardi, el objetivo de la nueva terminal es lograr que los navios "que en el verano del hemisferio norte recorren el Mediterráneo y el Caribe, lleguen a Buenos Aires en nuestra temporada de turismo y sigan rumbo a la Patagonia" (Página 12, 22/11). Lombardi desconoce, seguramente, que lo que él denomina una "actividad pujante" afronta mundialmente una grave "crisis de reestructuración" por caída de la demanda, con absorciones y fusiones de los principales líderes mundiales del

negocio de los cruceros. A pesar de ello, los "estrategas" apuestan a este "filón turístico": La terminal que se acaba de inaugurar es sólo provisoria y se prevén licitar nuevas instalaciones que "superarían los 100 millones de dólares" (Ambito Financiero, 27/11).

Esta friolera de recursos serán restados de otros rubros fundamentales de la inversión pública de la Ciudad, como vivienda o infraestructura para inundaciones. Pero, ¿cuál es la "creación de empleo" que vendría de la mano de este espaldarazo al turismo de lujo? En la inauguración de la terminal de cruceros, el ministro Lombardi no tuvo tapujos en decirlo: los tripulante de cruceros "podrán gastar en alojamiento, gastronomía y otras costumbres (sic) que no quiero mencionar" (Página 12, 22/11). Los visitantes serían, evidente, un firme mercado para la "próspera" prostitución porteña, toda una "estrategia urbana"

M. R.

RECLAMAN 380 PESOS... Y LA DEVALUACION

El subsidio devaluado del Frenapo

Miguel Briante

La impostura de la "consulta popular" que impulsa el Frenapo, quedó desmascarada cuando sus representantes en la Legislatura porteña boicotearon la sesión que debía considerar la propuesta (así como otras mejores aun), al advertir que existía la posibilidad de que fuera aprobada.

La propia afirmación de que con un subsidio de 380 pesos se pretende "acabar" (¡nada menos!) con la pobreza, es una mayúscula impostura, más aún cuando se lo limita a los "jefes de familia" y cuando se lo pretende financiar, entre otros, con una reducción de las partidas sociales corrientes. Se puede apoyar ese subsidio para paliar la situación actual, pero definirlo como una realización estratégica ("que no haya ningún ¡hogar! pobre en Argentina") constituye un apoyo ideológico y político a la miseria capitalista y a la superexplotación. Es precisamente a esto que apunta la definición del seguro como un "salario de empleo y formación", al fijarlo como el piso salarial al cual la patronal puede recurrir para sustituir a un trabajador ocupado por uno desocupado en estas condiciones.

La "consulta" misma, que no tiene nin-

gún carácter vinculante o imperativo, es un método inefectivo de expresión popular, como curiosamente terminó de probarlo la decisión de postergar su inicio en 24 horas, esto debido a la huelga general declarada por las dos CGT para el jueves 13, obviamente un método "superior".

En torno a la "consulta", la CTA ha fabricado, para peor, un frente con los políticos patronales que son responsables de la actual desocupación y de la falta de un seguro al desocupado. Se han negado a votarlo en el pasado y se niegan a votarlo ahora, como quedó probado en la Legislatura del frenapista Ibarra.

Lo que termina convirtiendo a la "consulta" y al planteo, no ya en una impostura sino en un bochorno, es el planteo de la CTA, por intermedio de su vocero, Claudio Lozano, de "abandonar la convertibilidad" y devaluar el peso. Es claro para cualquiera que los 380 pesos se desvalorizarán simultáneamente en una determinada proporción, que puede ser incluso mayor a la devaluación —dependiendo de las condiciones en las que ocurra y los métodos que se utilicen.

Es decir que los proponentes ni siquiera defienden el poder adquisitivo de su propuesta.

"Como turco en la neblina"

Página 12 dio cuenta, el lunes pasado, de una reunión de aliancistas, convocada por el 'progre' Terragno, en la que los contertulios no pudieron ponerse de acuerdo en nada. Entre ellos había destacados ibarristas, como los secretarios de Hacienda y Promoción Social de la Ciudad. El 'sabelotodo' Terragno quedó como lo trajeron al mundo.

Lo que demuestra que los representantes políticos e intelectuales de los capitalistas no tienen condiciones para pilotear la crisis; ni hablar de que puedan superarla.

Es que el mismo cuadro reina en el peronismo. Ruckauf de un lado, Duhalde del otro, Menem más allá. Los menemistas partidarios de la dolarización se han convertido a la devaluación. Los gobernadores se limitan a exigir que les giren los fondos.

La confusión se refleja también entre los banqueros. Lo prueba la versión de que el Galicia se iría de la Asociación de Bancos. El jefe del Frenapo, Carlos Heller, sorprendió como el inesperado y

más consecuente defensor de ¡Cavallo!

Si en algún lugar la cosa está incluso peor, ¡es en el FMI! La prensa cita a diario la variabilidad de sus opiniones, que van desde la devaluación a la dolarización, con o sin "default", con convertibilidad o sin ella, y así de seguido.

La desorientación de la clase capitalista es un rasgo fundamental de la situación política. Explica las idas y vueltas de las medidas del gobierno y las idas y vueltas del FMI. Explica, por sobre todo, el carácter catastrófico que adquiere la crisis económica. De esta situación nace también la tendencia a convertir la desorganización económica en política de gobierno. Se hace virtud de la incapacidad y se busca con el caos económico desmoralizar a las masas.

Todo esto debe servir para poner en claro que es necesaria una dirección política, y que hay que desechar el charlatanismo que pregona que no hacen falta el programa ni la organización.

M. B.

LEGISLATURA

La CTA boicotea... la "Consulta Popular"

Para el pasado martes 4, había sido convocada una sesión extraordinaria de la Legislatura para debatir varios proyectos relacionados fundamentalmente con el seguro al desocupado. Sin embargo, la sesión fracasó por la ausencia de la Alianza, del bloque de Cavallo, del Polo Social (Cartañá) y de algunos diputados del justicialismo. Una semana antes, el bloque aliancista, que se incorporó al Frenapo, había propuesto declarar "de interés de la Ciudad" la "consulta popular" organizada por el Frente Nacional

de la Pobreza. El boicot a la sesión que debía discutir el seguro al desocupado no sólo incluyó a los flamantes aliados aliancistas de la CTA, sino... a la propia representante de la CTA en la Legislatura porteña, la diputada Delia Bisutti, que además acaba de pasarse al ARI.

El boicot de la Alianza-Frenapo y de la CTA a la sesión que debía discutir el seguro al desocupado demuestra el carácter fraudulento de la "consulta popular".

M. R.



La foto registra la destacada presencia de los aliancistas Vilma Ibarra y Ariel Schifrin, junto a De Gennaro, en una conferencia de prensa del Frenapo

POR UNA SALIDA OBRERA Y POPULAR A LA CRISIS

Mobilización y paro activo

Las organizaciones abajo firmantes, frente a la profundización de la crisis política, económica y social, hacen un llamado a movilizarse en forma independiente el miércoles 12 y organizar el paro activo el jueves 13, para enfrentar esta verdadera catástrofe que se descarga sobre los trabajadores y sectores populares y proponer una salida alternativa, obrera y popular, a la crisis.

Frente a la nueva fuga de capitales el gobierno responde confiscando el salario del pueblo trabajador y perjudicando a los pequeños ahorristas. Se está provocando la bancarrota económica generalizada que agrava brutalmente la miseria social. Arrejarán los despidos y suspensiones masivas, se agrava el festival de bonos provinciales para el pago de salarios y se plantean nuevos ajustes a través del presupuesto 2002.

A pesar de la tregua que las centrales sindicales le han dado al gobierno hasta este momento, las luchas del pueblo trabajador han crecido. Es necesario respaldarlas y desarrollarlas hasta derrotar el ajuste, a todo este modelo y sistema en crisis y al gobierno que lo sustenta. Y es

necesaria una salida distinta para el país incompatible con el actual sistema, sostenido por la Alianza y el PJ, y que exprese una transformación de fondo.

Llamamos a concretar ya la convocatoria a la Asamblea Nacional de Trabajadores Ocupados y Desocupados, junto a los sectores populares saqueados por el sistema.

Por una alternativa obrera y popular:

Fuera De la Rúa-Cavallo. No al FMI.

No al pago de la deuda.

Nacionalización de la banca.

Reestatización de las AFJP.

Apoyo a todas las luchas de los trabajadores.

Por un plan de lucha nacional progresivo y escalonado hasta derrotar este sistema.

Libertad a Alí, Castells y demás presos.

Desprocesamiento a los luchadores.

Firman:

Partido Obrero, Izquierda Unida (PC, MST), Movimiento

Independiente de Jubilados y

Pensionados, MAS, PTS, FOS

Prensa Obrera en Internet

www.po.org.ar

prensaobrera@po.org.ar